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本报讯（记者 李晓光 通讯员 韩心泽）
坚持以优势产业为依托，以骨干企业为主
体，以工业园区为平台，资源大市（县）登封
市积极推进整个工业结构向创新主导型、
集约型转变，工业经济初步实现了由“量
变”向“质变”的飞跃。记者昨日从登封市
政府了解到，今年前三季度，该市规模以上
工 业 完 成 增 加 值 114 亿 元 ，同 比 增 长
24.5% ；销 售 收 入 352.9 亿 元 ，同 比 增 长
50.9% ；实 现 利 税 80.3 亿 元 ，同 比 增 长
56.8% ；实 现 利 润 61.1 亿 元, 同 比 增 长
62.6%。

把工业结构做优

登封严格按照“调长产业链条、调高
科技含量、调宽产业领域”的原则，打造

“煤—电—铝—铝深加工”、“煤—电—建
材”等循环产业链条，实现能源资源综合
开发、循环利用。同时，积极引进新技
术、新工艺，加大建材耐材、磨料磨具、电

熔合金等传统优势产业技术改造力度；
加大政策扶持力度，扩张汽车配件、高温
元件、医药包装、新型材料等新兴工业规
模。今年，全市新上、技改、扩建投资 500
万元以上的工业项目 132 个，计划总投资
80 亿元。目前，该市既有新登日产 4500
吨水泥生产线、中美铝业 80 万吨氧化铝
一期、登电年产 1 万吨铝箔等投资超亿
元的优势产业项目建成投产，也有嵩阳
生物制药、圣戈班 TST 高分子喷涂材料
等高新项目竣工试产。

把骨干企业做强

登封大力培育“榕树经济”，一方面千
方百计承接跨国公司和国内知名企业的产
业转移，加强与华润、神马、海螺等大企业
集团的战略合作；另一方面加大对登电集
团、新登集团、发祥铝业等重点骨干企业的
扶持力度，搞好协调服务，促进这些优势企
业尽早上市。现在，“榕树效应”充分发挥，

形成了龙头企业引领、骨干企业支撑、中小
企业跟进的企业发展局面。不久前，新登
集团与国投煤业公司正式签订合资合同，
该市与大企业集团战略合作迈出了新的步
伐。1 至 9 月份，全市实际利用域外资金
30.2亿元，同比增长 27%；出口创汇 3634万
美元，同比增长72%。

把工业园区做大

登封成立了产业园区管理委员会，统
筹规划全市产业园区布局，明确园区产业
定位，突出园区产业特色。今年重在创新
园区建设管理体制和机制，探索与沿海地
区共建产业转移示范园区的模式；加快推
进登封市循环工业园、三里庄高新技术工
业园、汽车零部件工业园等园区的基础设
施建设，提升园区承载能力；坚持新上企
业、新上项目一律“并轨入园”，努力使园区
成为外资密集、产业聚集、内外结合、带动
力强的经济“高地”。截至9月底，整个园区

规模以上企业达到 72个，主要工业销售收
入完成206亿元，新入驻项目24个，累计投
资15亿元。

把节能降耗做实

登封坚持铁腕治污，突出重点区域、
重点行业、重点企业，按照“限期治理一
批、挂牌督办一批、停业整顿一批”的要
求，对登电集团、中岳电力、向阳电厂、新
锦电厂 4 个电厂总负荷 32.4 万千瓦 10 台
小火电机组实施了关停，对列入《2008 年
环境综合整治工作实施方案》的 15 家国
控、省控、郑州市控及本市重点污染物排
放企业实施在线监控。全市 COD 削减
216 吨，削减率为 12.34%。该市还积极推
进节能减排技术进步，积极推广煤矸石、
粉煤灰、废渣、废气综合利用技术，今年
以来共生产新型墙材标砖 13 亿块，并被
命名为“全省散装水泥推广示范（县）
市”。

优化创新 集约 降耗

科学发展增高登封工业经济质量

本报讯（记者 李晓光 文
许大桥图）11月4日，本报曾经
刊出《瞧这只斑点鳖》的消息，
然而11月5日，一个小小的不
起眼的图片新闻，却引起了郑
州一位水产爱好者惊叹：难道
这个浑身斑点的鳖，就是受国
家保护的濒危物种——斑鳖？

斑点鳖突现登封街头

11月3日黄昏，家住登封
市嵩岳小区的赵千红回家时，
花了 50元买了两只鳖。第二
天一早，准备杀鳖的赵千红，
突然看到鳖的背部明显地分
布着黑色的斑点，腹部也有几
块黑色的斑点。

水产专家谈看法

昨日，多年来致力于濒危
物种研究的张中教授告诉记
者，这个浑身长满斑点的鳖，极
可能是濒危的斑鳖。斑鳖是一
种已有2.7亿年历史的古老龟
类动物，上世纪60年代以来，
野生斑鳖就绝迹了，是比中华
鲟更濒危的“水中大熊猫”。苏
州西园寺中400多岁的雄性斑
鳖“方方”死后，全球仅发现3只
存活的斑鳖，除了长沙动物园
与苏州动物园各有一只外，在
越南还生活着一只雄性斑鳖。
央视的探索和发现栏目，曾对
斑鳖作了专题节目。云南历史
记载，云南红河谷中就有这种
巨大的斑鳖，当时它们在中游
生活，在上游产卵。

曲折探访当事人

“因为照片不太清楚，
暂时还不能确认，但是斑鳖
最重要有两个特点，一是背
上有规则的斑点，二是嘴像

象鼻，就是‘象鼻吻’。”张教
授说。

昨日上午，记者赶到君
召乡赵的老家，找到赵的父
母。赵的父亲赵如一是一个
老考古工作者，一见记者就
说：“你们是为了那斑点鳖来
的吧？”赵老先生说，他儿子
当时给他打电话后，他就急
急去看了这对鳖，“首先我就
看到它们不同寻常，而且是
一对儿。背上和肚子上都有
斑点，我就对儿子说，绝对不
能吃掉，找专家问问，因为这
种样子的动物，以前根本没
有见过，即使不是濒危的斑
鳖 ，我 看 也 可 能 是 稀 有 鳖
种。我们就留下来。我让儿
子和儿媳专门把家里最大的
锅拿出来，把两只鳖经心地
养起来，已经养了 6 天了。
我们想，如果没有专家来，我
们怕养死它们，这两天还打
算把它带到捉到它们的白沙
水库的河源处去放生呢。”

昨日18时，记者终于看到
这一对怪物，只见它们的背上
都有规则的斑点，头伸出来特
别的长。瞪着两只眼，不停地
张着嘴。“这两只鳖应该很小，
当时我儿子问卖鳖人时，他说
只剩两只小的了。”

有待专家细考证

记者把相关的详细图片，
传给了张中教授，张教授说，
从这些图片看，他还不能完全
确认这是斑鳖，只能说极像，
他要把这种图片转给河南大
学的他的几位生物学教授，让
他们确认。

究竟此为何物，本报将继
续予以关注。

斑点鳖
难道是

本报讯（通讯员 赵晓
聃）10 月 31 日～11 月 2 日，
第十四届郑州全国商品交易
会暨消费品博览会在郑州国
际会展中心隆重举行，登封
市共签订供货合同总额达
2000余万元。

第十四届郑州全国商
品交易会暨消费品博览会
期间，登封市共组织 6 家知
名企业参展，涉及旅游、农

副产品、工艺品、果酒饮料
等 10 余种我市名优特新产
品，并设立特装展位 1 个，
重点宣传推介登封市比较
优势及近几年经济社会发
展成果。

据了解，展会期间，登
封市共发放宣传资料 2000
余份，产品成交额 60 万元，
签订供货合同总额达 2000
万元。

第十四届郑交会

登封签下2000万元合同

本报讯（通讯员 新泽）
昨日上午，一群刚刚忙完
秋收秋种的农民，被登封
市司法局邀请到该市市委
招待所，免费接受为期四
天的矛盾纠纷调解及涉农
法律、政策知识培训。这
些农民都是来自该市各行
政村的人民调解员，该市
将通过此次培训，切实增
强他们应对中央十七届三
中全会后农村工作新形势
的本领。

今年以来，针对农村社
会矛盾纠纷日益多样化、复
杂化的特点，登封市司法局
协调组织、政法等部门，对
农村那些经常参与矛盾纠
纷调解的热心群众，严格能

力审查，落实相关待遇，为
全市 318 个行政村第一次
全部配备了专职的人民调
解员。

正值全市落实中央十
七届三中全会提出的一系
列 农 村 土 地 改 革 方 略 之
际，为使这些人民调解员
能在和谐新农村建设中充
分发挥作用，趁农闲时节，
登封市司法局决定聘请省
委党校、郑州市司法干校
的专家、教授，及时对他们
进行系统的政策及法律培
训。

据悉，此次培训受到郑
州市司法局及登封市有关
部门的高度重视，投入的专
项培训经费达 5万余元。

“俺村路修好后出门就方便多了!”11月9日上午,中岳
办事处宋村村民看着家门口将要修好的水泥路，脸上露出
了笑容。据了解，中岳办事处针对宋村村民出行难的问题，
投资30多万元为该村修建1700多米的水泥路方便村民出
行。 记者 许大桥 通讯员 王晓慧 摄

本报讯（通讯员 胡洪
涛 文/图）日前，在登封市举
行的森林防火宣传月活动启
动仪式上，万余市民庄重的
在条幅上签下了自己的名
字。

登封市作为郑州市林
业重点大县和著名的旅游
城市，不仅有林地面积大，
森林防火任务重，而且由于
野外人员流动量大，野外火

源管理难度非常大，森林防
火形势十分严峻。为从源
头上减少或避免森林火险
的发生，有效保护石质山区
来之不易的造林成果，登封
市委、市政府和市护林防火
指挥部决定将 11 月份作为
森林防火集中宣传月，重点
开展以“十个一”为主题的
宣传教育活动，以提高市民
的自觉防火意识。

万人签字推进森林防火
登封市开展“十个一”宣传活动

民调员充电学法

昨日上午，登封市交通局举行了“爱岗敬业 奉献交通”
演讲比赛，来自交通系统各条战线的20余名选手参加了比
赛。朴实的话语、点滴的事迹感动了在场的所有听众，展示
了交通系统干部职工的精神风貌。

通讯员 孙雪峰 摄

偷窃被抓家人不惊

今年10月中旬，登封市东金店派出所接
到辖区群众程某报案称，有个小偷在翻墙进
入他家盗窃时被当场抓获。民警当即赶到
现场将犯罪嫌疑人控制。经现场勘查，被盗
物品竟然只是很不值钱的塑料油壶、剃须刀
和废报纸之类的东西，加起来不过几十块
钱。经询问，犯罪嫌疑人何小强供认不讳自
己的盗窃事实。随着案件的进一步调查，民
警发现何小强实施盗窃的时间长达 3年之
久，而盗窃次数竟多达50余起。在向其家人
送达刑事拘留通知书时，何小强的父母、哥

嫂甚至邻居竟然丝毫不觉得惊讶。

嗜好偷窃不能自拔

今年28岁的何小强家住登封市东金店
乡，在大金店镇一家煤矿工作。今年 5月，
何小强的哥哥回家看望父母，意外发现何
小强的住室放了三四台DVD机，还有很多
影碟，抽屉里十几个手机充电器，“屋子里
很乱，简直像是收废品的住处，废报纸、旧
书、矿泉水瓶啥都有。”问过父母，哥哥这才
明白屋子里面的东西都是弟弟小强下班回
家顺手牵羊偷来的。原来，何小强 2006 年
染上了偷东西的恶习，至今已3年。

故地重游如数家珍

何小强偷窃物品包括受害人家的水
瓢、胶水、猪药、半瓶香油、破凉席、扑克牌
以及旧裤子、破被子、电视遥控器、洗洁精
甚至一杆秤和一张新生婴儿出生医学证
明，足迹遍及两个乡镇 7、8 个村子，历时 3
年，何小强却能清晰地带民警指认每一个
现场，清楚地说明当天所偷窃的每一件物

品，哪怕是半管牙膏。

偷窃成瘾可能是病

弟弟锒铛入狱，使哥哥和他的父母意
识到了问题的严重性。父母私下对他说
过，何小强把所偷的东西都放起来，只是在
四下无人时，打开柜子看看这些物品，样子
很满足，也从不销赃。受过高等教育的哥
哥怀疑弟弟可能患上了“偷窃癖”。这让哥
哥和父母陷入了深深的自责。他们从来没
想过，“偷窃”竟是一种病。更让他们内疚
的是，当他们两年前就发现何小强第一次

偷窃时，他们并没有严厉制止，自此错过了
最好的教育时机。（何小强系化名）

图为：何小强偷窃的部分物品。
相关链接：“偷窃癖”属于意志控制障

碍范畴的精神障碍。其表现是反复出现
的、无法自制的偷窃行为，虽屡遭惩罚而难
于改正。这种偷窃不是为了谋取经济利
益，也不具有其他明确目的，纯粹是出于无
法抗拒的内心冲动，据此可与一般偷窃行
为相区别。“偷窃癖”患者往往对正常生活
失去应有的信心，转而想方设法地偷窃，以
达到引起别人注意或其他目的。

屡伸黑手难自拔 疑似患有“偷窃癖”

这个小偷有点“怪”
本报记者 李晓光 通讯员 张朝晖 文/图

大到DVD、电表，小到螺
丝刀、扑克牌，甚至连别人使
用过的半块香皂、半管牙膏以
及准备卖掉的旧书本、废报纸
和矿泉水瓶，他都手痒难耐想
方设法去偷，尽管家人认为他
患上了“偷窃癖”的病，但他仍
然要承担法律责任。

登封女中学生“异想天开”，制作出——

号称世界上“最细的网线”
本报讯（记者 李 焱 通讯员 杜湘

东 文/图）普通的电脑网线大约有小拇
指粗细。登封一中女生张诏月却“异
想天开”，制作出了据说是世界上最细
的电脑网线，这根直径 0.25 毫米的网

线可以轻松穿入缝衣针（如图）。
据张诏月的父亲张向卫介绍，这

种网线已经测试可以通过 100 兆的
带宽。由于线径很细，将这种网线
粘贴在胶带、墙纸下面，或者铺在地

板革下面根本看不到明显凸痕。张
诏月说，她已为这种网线申请了专
利，专利名为：特细双绞线网线，网
线外径为 0.25 毫米及其以下。这种
网线她是采用 0.08 毫米铜丝线 4 芯
捻制而成，捻制参考了双绞线的原
理。这也是父女二人合作的结果。
据悉，目前国际上有据可查的最细
网线外径是 4.5 毫米，一般网线外径
在 5 毫米左右。

“斑鳖”“斑鳖”

后续报道


